

**TERAPI *POSITIVE FEELING* UNTUK MENGATASI KURANG
PERCAYA DIRI BERBICARA DI DEPAN UMUM TERHADAP
SEORANG MAHASISWA UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN AMPEL SURABAYA (UINSA)**

SKRIPSI

Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel
Surabaya Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam
Memperoleh Gelar

Sarjana Sosial Islam (S. Sos.I)



Oleh :

HASDY BIN IAIDEE

NIM: (B43214116)

**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA**

2018

PERNYATAAN

PERTANGUNGJAWABAN PENELITIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya :

Nama : Hasdy Bin Iaidee

Nim : B43214116

Alamat : 15, B Kampung Hilir, Sibulandau, Sarawak

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapat gelar akademik apapun.
2. Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil atas karya orang lain.
3. Apabila dikemudian hari terbukti skripsi ini hasil daripada plagiasi, saya akan sedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya 23 Januari 2018

Yang menyatakan,



Hasdy Bin Iaidee

NIM : B43214116

LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Nama : Hasdy Bin Iaidee

Nim : B43214116

Jurusan : Bimbingan Konseling Islam

Judul : Terapi Positive Feeling untuk Mengatasi Kurang Percaya Diri
Berbicara di Depan Umum pada Seorang Mahasiswa Malaysia di
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel (UINSA)

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh Dosen Pembimbing untuk diujikan.

Surabaya 23 Januari 2017

Dosen Pembimbing


Dr. H. Rudy Al Hana. M. Ag

196803099199103100

PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh **Hasdy bin Iaidee** ini telah dipertahankan di depan Tim penguji skripsi Surabaya, 19 Februari 2018

Mengesahkan,

Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Ampel



Surabaya

Dekan

Dr. H. Br. Suhartini, M. Si

NIP : 195801131982032001

Ketua

Dr. H. Rudy Al Hana, M. Ag

NIP : 196803099199103100

Penguji II

Lukman Fahmi, S.Ag. M. Pd

NIP : 197311212005011002

Penguji III

Dr. Agus Santoso, S. Ag. M.Pd

NIP : 197008251998031002

Penguji IV

Mohamad Thohir, S.Pd.I.,M.Pd.i

NIP : 197905172009011007



**KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertandatangan di bawah ini, saya:

Nama : HASDY BIN IAIDEE
NIM : B43214116
Fakultas/Jurusan : Dakwah Dan Komunikasi / Bimbingan Dan Konseling Islam
E-mail address : hasdydd123@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

Yang berjudul :

Terapi Positive Feeling Untuk Mengatasi Kurang Percaya Diri Berbicara di Depan Umum

Terhadap Seorang Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya (UINSA)

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 25 APRIL 2018

Penulis

Hasdy

(HASDY BIN IAIDEE)

B43214116

sebagai sumber data penelitian, sambil melakukan pengamatan, peneliti ikut melakukan apa yang dikerjakan oleh sumber data, dan ikut merasakan suka dukanya. Dengan observasi partisipan ini, maka data yang diperoleh akan lebih lengkap, tajam dan sampai mengetahui pada tingkat makna dari setiap perilaku yang tampak dan konselor cenderung memilih observasi partisipatif yang partisipasi mederat dalam observasi ini terdapat keseimbangan antara konselor menjadi orang dalam dengan orang luar. Konselor dalam mengumpulkan data ikut observasi partisipatif dalam berapa kegiatan, tetapi tidak semuanya. Dalam observasi, konselor menggunakan observasi tipe partisipasi, dimana observer terlibat langsung secara aktif dalam obyek yang diteliti. Hasil dari observasi, konselor mendapatkan ada beberapa faktor yang turut memperburuk kondisi konseli. Faktor yang pertama adalah lingkungan teman serumah yang kurang kepedulian antara satu sama lain. Faktor kedua adalah konseli dilihat merupakan seorang individu yang introvert. Saat diajukan pertanyaan, konseli memandang konselordengan sorotan mata yang kurang enak. Apabila berbicara, terkadang konseli seakan berbicara tetapi sukar memberi perhatian sepenuhnya pada awalnya.

b. Wawancara

Dalam penelitian ini, konselor akan menggunakan wawancara yang tidak terstruktur dimana konselor bebas untuk menanyakan serta melakukan sesi wawancara tanpa adanya pedoman. Wawancara tidak terstruktur sering digunakan untuk mendapatkan data atau informasi awal

adalah dimana waktu yang dimanfaatkan oleh konselor untuk mengumpulkan data.

Dalam penelitian ini konselor menggunakan beberapa metode seperti wawancara, observasi dan terjun langsung ke lapangan penelitian. Wawancara dilakukan langsung dengan konseli sendiri dan dua informan. Bagi wawancara, konselor mewawancarai dengan sumber informan yang berbeda bagi mengesahkan data yang diperoleh. Selain itu, konselor juga menggunakan observasi, sebagai pengesahan data.

Jangka waktu yang digunakan untuk konselor dalam pemberian terapi ini adalah selama satu bulan dimana minggu yang pertama konselor hanya melakukan sesi perkenalan budi pada klien dan juga mengobservasi bagi menggali data awal. Wawancara dan juga observasi hanya dilakukan oleh konselor pada minggu kedua dan minggu ketiga. Akan tetapi, selama proses konseling dijalankan, konselor memerlukan bantuan teman untuk memberi dorongan untuk membantu memerhatikan klien bagi melihat kondisi klien. Dengan harapan berkesannya Terapi Positive Feeling ini agar dapat membantu serta membimbing klien untuk mencari solusi dalam permasalahan yang dihadapi.

Dasyatnya kekuatan perasaan positif mampu membawa perubahan dalam dunia pengembangan diri seorang individu. Dengan memahami sedikit pengetahuan mengenai unsur perasaan dalam diri manusia dapat memberi gambaran bahwa dasyatnya perasaan dalam mempengaruhi aktivitas atau perilaku manusia setiap hari. Berbicara mengenai Terapi *Positive Feeling* yang dikaji peneliti mampu mengatasi kurang percaya diri berbicara di depan umum khususnya mahasiswa pada umumnya. Kurang percaya diri konseli hasil daripada pengaruh perasaan negatif ketika berbicara di depan umum. Para ahli fisika menegaskan bahwa manusia bisa mengubah getaran pikiran dan prasangka negatifnya melalui perasaan di dasar hatinya yang ikhlas. Perasaan Ikhlas mengukur seberapa jauh atau dekatnya dari tujuan kita, maka posisi hati yang ikhlas mendekatkan kita kepada pintu kemudahan dan ketika posisi hati berprasangka negatif atau nafsu menjauhkan diri daripada pintu keberkahan untuk mencapai tujuan itu.³⁰

Dalam diri manusia terdapat dua zona, yaitu perasaan nafsu dan perasaan Ikhlas. Zona nafsu adalah keinginan hati yang dipenuhi dengan keinginan yang menyesak dada. Perasaan nafsu ini diselimuti oleh energi rendah yaitu di dalamnya memiliki perasaan negatif seperti cemas, takut, keluh kesah, dan amarah. Manakala, perasaan Ikhlas adalah zona terasa lapang di hati. Energi yang menyelimuti perasaan ikhlas adalah berbagai perasaan positif yang berenergi tinggi, seperti rasa syukur,

³⁰Erbe Sentanu, *Quantum Ikhlas : The Power of Positive Feeling*. (Jakarta : PT Elex Media, 2017), hal. 107-108

memfokuskan diri pada perasaan yang ditimbulkan oleh pikiran. Kita tidak menilai apakah pikiran ini positif atau negatif. Yang harus difahami disini adalah kita mencari perasaan dibalik pikiran-pikiran itu, sehingga kita bisa mengenali pikiran-pikiran mana yang sebaik-baiknya kita pelihara agar perasaan selalu enak di dalam zona Ikhlas. Tanpa perasaan kita tidak bisa bergerak, dan juga tidak bisa menjadi pribadi yang aktif. Dengan positive feeling otomatis pikiran akan mengikuti. Dan jika kedua-duanya bersinergi hasilnya akan sangat dasyat. Adapun tujuan akhir dalam terapi Positive Feeling ini adalah :

- 1) Untuk menghasilkan perubahan, perbaikan, kesehatan dalam perkembangan perasaan agar dapat mengelola perasaan ini lebih positif dan produktif untuk lebih percaya diri dan beradaptasi pada lingkungan.
- 2) Agar mendapat suatu perbaikan tingkah laku serta akhlak yang dapat memberikan manfaat bagi dirinya sendiri, lingkungan keluarga, sosial dan sekitarnya.
- 3) Agar mendapat kecerdasan pada individu serta memunculkan rasa toleransi pada dirinya dan orang lain.
- 4) Memberi peluang kepada klien agar bisa mengelola perasaan ke arah lebih positif serta memperkembangkan konsep percaya diri pada klien.

hidup lahir dan batin). Adapun syarat konselor profesional adalah seperti yang berikut:

- (a) Meyakini akan kebenaran agama yang dianutinya, menghayati dan mengamalkan karena ia akan menjadi pembawa norma agama serta menjadi idola sebagai muslim sejati baik lahir maupun batin.
- (b) Kematangan jiwa dalam bertindak menghadapi permasalahan yang memerlukan pemecahan.
- (c) Bersikap wajar, artinya sikap dan tingkah laku konselor harus wajar dan tidak dibuat-buat.
- (d) Ramah, karena keramahan konselor dapat menjadikan klien merasa enak, aman, dan betah berhadapan dengan konselor serta merasa diterima oleh konselor.
- (e) Hangat, sikap yang hangat dari konselor mempunyai pengaruh yang penting bagi suksesnya proses konseling, karena sikap hangat dari konselor dapat menciptakan hubungan baik antara klien dan konselor, sehingga dengan hubungan baik itu klien dapat merasa nyaman serta enak apabila berhadapan dengan konselor.
- (f) Bersungguh-sungguh dalam proses terapi agar dapat mencapai tujuan, maka konselor harus bersungguh apabila melibatkan diri bagi berusaha membantu klien dalam memecahkan masalah yang dihadapi, dengan kesungguhan konselor dapat mempengaruhi proses terapi.

ketakutan, kecemasan dan penilaian manusia kita serahkan urusan kepada Allah. Perasaan hati yang Ikhlas melahirkan energi perasaan syukur, sabar, fokus, tenang, gembira dan tawakal kepada Allah. Energi perasaan positif mampu melahirkan keyakinan tanpa ragu-ragu sekaligus menjadi pribadi yang positif.

Terapi *Positive feeling* membantu konseli untuk mengelola pikiran dan perasaan dengan benar. Pikiran dan perasaan saling mempengaruhi. Perasaan memiliki pengaruh lebih kuat dalam membuat sesuatu keputusan dan tindakan sebagaimana analogi bahwa perasaan merupakan bahan bakar bagi seseorang, perasaan penggerak kepada perilaku. Mengejar keinginan dengan berpikir positif saja mungkin bisa berhasil, tapi hasilnya akan lebih optimal bila kita juga menyeleraskan perasaan positif dengan pikiran positif. Oleh itu untuk proses perubahan pada diri konseli harus dimulai dengan *positive feeling* di depan dan *positive thinking* mengiring di belakang.

Penerapan Terapi *Positive Feeling* mewujudkan kondisi pikiran yang rasanya enak pada diri konseli dengan bantuan teknik-teknik yang digunakan dalam terapi ini. *Positive Feeling* mewujudkan pikiran yang rasanya enak pada diri konseli dengan penguatan energi perasaan hati Ikhlas, fokus, syukur, sabar, tawakal kepada Allah dan energi doa (perasaan takut dan harapan) merupakan usaha membentuk kepribadian percaya diri.

Tidak percaya pada kemampuan yang dimiliki sehingga menjadi pribadi yang tertutup dan mudah putus asa.

Konseli seorang mahasiswa S1, yang berasal dari Malaysia. Anggota yang aktif dalam organisasi IKWANS. Konseli sering mengeluh bahwa konseli memiliki kurang percaya diri ketika berbicara di depan umum. Jadi disini konselor membantu konseli untuk mengatasi masalah yang dihadapi konseli. Setiap kali berbicara di depan umum konseli mengalami kurang percaya diri. Permasalahan yang dihadapi konseli ini, menyebabkan konseli merasa putus asa dan tidak bersemangat untuk aktif dalam perkuliahan dan kegiatan dakwah di luar perkuliahan serta kegiatan yang melibatkan berbicara di depan umum.

Pada awalnya, di Malaysia sebelum konseli dihantar melanjutkan pelajaran ke Indonesia ketika SMA konseli ditugaskan maju ke hadapan berbicara di depan teman sekelas konseli merasa kurang percaya diri. Konseli pernah menggunakan narkoba untuk menghilangkan rasa kurang percaya diri berbicara di depan umum. Konseli menyadari bahwa merupakan suatu kesalahan menggunakan narkoba. Setelah itu konseli mengikuti pengajian Islam selama setahun lima bulan di Madrasah Al Quran. Konseli kembali merasai pengalaman kurang percaya diri apabila ditugaskan untuk menyampaikan kultum di hadapan masyarakat. Sikap kurang percaya diri menguasai diri konseli sehingga konseli melanjutkan pelajaran ke UINSA. Konseli yang mengalami kurang percaya diri menyulitkan konseli untuk beradaptasi dengan lingkungan sekelas. Sehari

sebelum konseli ditugaskan untuk mempresentasikan tugas di hadapan teman sekelas, konseli berpikiran negatif terhadap kemampuan dirinya untuk berbicara di depan teman sekelas. Kejadian-kejadian seperti ini menjadikan konseli bingung dan mendapat dukungan negatif pada dirinya.

Masalah kurang percaya diri yang dialami konseli menyebabkan konseli tidak bersemangat untuk kuliah. Konseli yang ingin menjadi mahasiswa aktif mengalami perubahan tidak percaya diri dan menjadi seorang mahasiswa yang pasif di sesi perkuliahan. Kondisi ini terlihat dari minimnya konseli mengungkapkan pendapat dan gagasannya dalam pembelajarannya. Konseli memiliki idea yang baik dan idea kreatif tetapi lemah dalam berbicara untuk menyampaikan gagasan ide sewaktu perkuliahan.

Terkadang masalah timbul tidak diketahui penyebabnya. Setiap kali konseli maju ke hadapan untuk presentasi pikiran dan perasaan konseli terganggu. Konseli sering merasakan rendah diri dan tidak mampu untuk berbicara dengan baik. Timbulnya perasaan negatif pada diri konseli bahwa konseli merasakan diketawakan dan konseli menganggap bahwa setiap yang dibicarakan tidak dipahami oleh teman sekelas. Konseli merasakan dirinya dinilai oleh teman sekelas ketika tampil berbicara di depan umum. Konseli merasa grogi atau cemas apabila tampil di hadapan teman sekelas. Konseli sedikit percaya diri ketika berbicara dalam kelompok yang lebih sedikit kuantitinya. Ketika ada rapat sesama teman-teman yang dikenalnya konseli merasa lebih percaya diri. Sehingga sekarang konseli mengalami hambatan

konseli untuk berbicara di depan umum. Skala menunjukkan bahwa sebelum di terapi konseli mengalami perasaan takut pada skala 5 yang menyebabkan konseli grogi dan degupan jantung dengan cepat ketika tampil berbicara di depan umum. Selepas melakukan proses penerapan terapi *positive feeling* perasaan takut pada diri konseli pada skala 2. Kondisi ini menunjukkan konseli harus menguasai dan melatih diri secara berterusan dengan terapi *positive feeling* agar mampu mengendalikan perasaan takut ketika berbicara di depan umum. Setelah proses evaluasi yaitu memastikan perubahan pada diri konseli, *follow up* dilakukan untuk mengetahui sejauh mana kondisi konseli setelah diterapi. Dalam tahapan ini memastikan perubahan pada diri konseli sebelum dan selepas konseling dengan menanyakan langsung kepada konseli dan teman kontrakan konseli.

Dari pengamatan dari sesi uji tantangan konseli untuk berbicara di depan umum melihat perkembangan pada diri konseli walaupun masih dalam skala 2 merasa percaya diri. Terapi ini hendaklah dilatih pada diri konseli berulang- ulang kali dan membiasakan diri untuk berbicara di depan umum.

2. Deskripsi Hasil Terapi *Positive Feeling* untuk Mengatasi Kurang Percaya Diri Berbicara di Depan Umum Terhadap seorang Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Setelah melakukan proses Terapi *Positive Feeling* pada seorang mahasiswa Malaysia yang mengalami masalah kurang percaya diri

berbicara di depan umum. Terapi *Positive Feeling* yang dilakukan konselor membawa sedikit perubahan dari aspek percaya diri konseli berbicara di depan umum. Perubahan yang terjadi pada konseli seperti table berikut yang disediakan kondisi saat selepas penerapan Terapi *Positive Feeling*.

Hasil setelah melakukan penerapan proses Terapi *Positive Feeling* seperti berikut. Konseli mengatakan kurang percaya diri pada awalnya diterapi masih memiliki perasaan takut dan grogi ketika berbicara di depan umum. Walaupun sebelum konseli mengenal Terapi *Positive Feeling* konseli mengatakan bahwa setiap kali maju untuk presentasi di kelas, konseli mengalami perasaan takut dan grogi yang berlebihan sehingga konseli tidak dapat mengontrol dirinya. Selepas diterapi kedua kalinya konseli merasa percaya diri dan pengalaman rasa takut dan grogi semakin berkurang dan konseli memiliki kekuatan untuk mengontrol pikiran dan perasaan negatif apabila maju untuk berbicara di depan.

Kebiasaan malas konseli untuk mencari solusi untuk perubahan diri. Kurang percaya diri berlaku apabila pada awalnya sudah menempatkan diri dalam posisi psikologi yang negatif. Sehingga konseli terus-menerus dalam keadaan malas dan tidak mahu bangkit dan mencari solusi daripada permasalahan. Setelah konseli diterapkan dengan pemahaman Terapi *Positive Feeling* bahwa terdapat energi perasaan positif yaitu perasaan syukur yang memberi semangat untuk bangkit. Konseli melatih diri untuk bersyukur terhadap nikmat berupa pikiran yang cerdas mata, telinga, dan

lisan yang dapat berbicara dengan baik membuat konseli untuk kembali bersemangat sebagai mahasiswa aktif.

Penguatan hubungan dengan Allah. Konseli merupakan manusia yang memiliki serba kekurangan dan lemah terlalu banyak bergantung dengan manusia. Konseli terlalu bergantung terhadap penilaian negatif orang lain terhadap diri konseli. Kurangnya kebergantungan kepada Allah swt dalam setiap perilaku dan keputusan yang diambil. Jadi, penerapan Terapi *Positive Feeling* memberi kesadaran kepada konseli bahwa setiap perilaku konseli dan keputusan melalui akal pikiran dan perasaan hendaklah diiringi dengan perasan tawakal kepada Allah. Kondisi ini meningkatkan sikap positif konseli untuk tampil lebih percaya diri ketika berbicara di depan umum.

Hasil ini didapat dari pengamatan konselor selama proses konseling dan observasi dan juga beberapa hari setelah proses konseling dan terapi dijalankan. Konselor berharap konseli bisa menjalani keseharian dan aktivitas di kampus serta di masyarakat dengan kesadaran adanya *positive feeling* yang melahirkan rasa yakin diri bahwa Allah sentiasa bersama konseli.

Untuk mengetahui lebih jelas, table ini akan menjelaskan secara ringkasan hasil sebelum dan selepas penerapan proses Terapi *Positive Feeling* dilakukan.

Table 3.3 Kondisi sebelum pelaksanaan terapi

Aspek	Kondisi Konseli	Ya	Tidak
1. Komponen Fisik	Detak jantung semakin cepat	✓	
	Suara yang bergetar	✓	
2. Komponen Kognitif	Mengulang kata, kalimat, atau pesan.	✓	
	Melupakan hal-hal penting	✓	
	Tidak tahu apa yang diucapkan selanjutnya	✓	
3. Komponen Emosional	Rasa takut	✓	
	Rasa tidak mampu	✓	
	Rasa hilang kendali	✓	
	Rasa malu	✓	
	Panik	✓	

Table 3.4 Kondisi selepas pelaksanaan terapi

Aspek	Kondisi Konseli	Ya	Tidak
1. Komponen Fisik	Detak jantung semakin cepat		✓
	Suara yang bergetar		✓
2. Komponen Kognitif	Mengulang kata, kalimat, atau pesan.		✓
	Melupakan hal-hal penting		✓
	Tidak tahu apa yang diucapkan selanjutnya		✓
3. Komponen Emosional	Rasa takut		✓
	Rasa tidak mampu		✓
	Rasa hilang kendali		✓
	Rasa malu		✓
	Panik		✓

konseli di kampus. Konseli mengeluh ke temannya mengenai tidak semangat untuk presentasi di depan teman sekelas. Konseli merasakan kurang percaya diri ketika berbicara di depan umum. Setiap kali ditugaskan maju untuk presentasi, konseli merasa takut dan grogi menyebabkan perilaku kurang percaya diri menjadi kebiasaan pada diri konseli.

2. Diagnosis

Menetapkan dan mengetahui punca-punca yang menyebabkan kurang percaya diri pada diri konseli. Punca-punca berupa pengalaman masa lalu mempengaruhi rasa rendah diri. Konseli meletakkan dirinya dalam kondisi malas dan tidak mahu bangkit daripada kekurangan pada diri. Setiap keputusan dan tindakan ragu-ragu pada diri konseli hasil daripada kurangnya tawakal kepada Allah.

a. Prognosis

Setelah mengetahui punca-punca dan dampak negatif terhadap permasalahan yang dihadapi konseli, maka konselor menetapkan jenis bantuan berdasarkan diagnosis, yaitu peneliti memilih terapi *Positive Feeling* untuk mengatasi kurang percaya diri ketika berbicara di depan umum. Terapi ini mampu memberi kesedaran terhadap perasaan atau prasangka negatif terhadap kemampuan konseli untuk berbicara di depan umum. Penilaian negatif terhadap diri konseli memberi dampak negatif pada diri konseli berupa gambaran perasaan takut dan grogi. Jadi amatlah sesuai terapi *Positive Feeling* untuk mengembalikan perasaan positif

1) Teknik *Scaling*

Teknik *scaling* mengkondisikan konseli dalam skala percaya diri yang terbaik. Teknik ini ingin memastikan punca sebenar yang mewakili keseluruhan permasalahan konseli yaitu perasaan takut untuk berbicara di depan umum. Dengan menggali dan mengungkapkan perasaan takut konseli dengan memberi kesedaran terhadap perasaan takut yang tidak berlebihan terhadap manusia tetapi takut kepada Allah. Memberi kesedaran berupa fitrah pada diri manusia itu aslinya berani menerima tanggungjawab dan tantangan hidup. Setelah itu konselor menerapkan *positive feeling* kepada konseli dengan menyuruh konseli membayangkan pikiran takut yang berada di benak pikiran konseli dengan cara memindahkan perasaan takut di hati. Terapi ini membantu menciptakan suasana tenang sehingga terhasil kondisi gelombang *alpha* dalam keadaan rilek, pikiran jernih dan spritualitas meningkat.

2) Teknik *Deep Breathing*

Membayangkan diri konseli dalam keadaan takut yang menyebabkan konseli grogi dan degupan jantung berdenyut dengan kencang ketika tampil berbicara. Konseli dilatih untuk melakukan pernafasan syukur dengan cara yang benar agar mampu menguasai pikiran dan perasaan konseli kembali positif.

diterapi konseli menyadari skala percaya diri konseli bertambah apabila mencoba mempraktekkan dalam berbicara di depan umum. Konselor juga menanyakan langsung ke teman kontrakan konseli. Hasil daripada wawancara tersebut konseli kelihatan lebih berani untuk tampil ke hadapan berbanding sebelumnya mengeluh dengan perasaan takut, grogi dan sentiasa berpikir negatif terhadap dirinya. Konselor juga tidak lupa memberi kesedaran diri bahwa terapi ini hendaklah dilatih pada diri konseli berulang- ulang kali dan membiasakan diri untuk berbicara di depan umum.

B. Analisis hasil dari Terapi *Positive Feeling* untuk Mengatasi Kurang Percaya Diri Berbicara di Depan Umum Pada Seorang Mahasiswa Malaysia.

Untuk melihat hasil akhir dari penerapan proses Terapi *Positive Feeling* untuk mengatasi Kurang Percaya Diri Berbicara di Depan Umum pada seorang mahasiswa Malaysia, maka dengan terapi dan teori-teorinya serta kaitan dengan dalil Al quran, maka bisa membantu mengatasi masalah konseli. Terlihat perubahan yang baik daripada sebelumnya yang memiliki kurang percaya diri setelah melakukan penerapan terapi, konseli memiliki percaya diri untuk berbicara di depan umum. Tabel di bawah akan menjelaskan lebih rinci mengenai perubahan sikap percaya diri konseli:

Table 4.3 Kondisi konseli sebelum dan selepas diterapi

Aspek	Kondisi konseli	sebelum		Selepas	
		ya	tidak	ya	tidak
1. Komponen Fisik	Detak jantung cepat	✓			✓
	Suara yang bergetar	✓			✓
2. Komponen Kognitif	Mengulang kata, kalimat, atau pesan.	✓			✓
	Melupakan hal-hal penting	✓			✓
	Tidak tahu apa yang diucapkan selanjutnya	✓			✓
3. Komponen Emosional	Rasa takut	✓			✓
	Rasa tidak mampu	✓			✓
	Rasa hilang kendali	✓			✓
	Rasa malu	✓			✓
	Panik	✓			✓

Dalam table tersebut terdapat kondisi konseli yang mengalami perasaan takut yang harus diatasi supaya memiliki sikap percaya diri berbicara didepan umum. Table diatas membuktikan perubahan sikap percaya diri konseli. Dapat dilihat kondisi konseli selepas penerapan terapi *Positive Feeling*.

